
De : Florence NAIZOT<f)orence.naizot@oranfie.fr>

Envoye : mardi 25 avril 2023 12:01
A : PETR Pays Loire Beauce
Objet:ENQUETESCOT

A i'attention de monsieur Ie President de la commission d enquete

Monsieur !e President

veuiilez trouver en PJ ma contribution,

Vous remerciant par avance de faire en sorte que sa publication soit effectuee dans ies

meilleurs delais

je vous prie d'agreer i'expression de ma consideration distinguee

F. Naizot



Objet; enquete publique SCOT Loire Beauce

Le25avril2023.

Monsieur Ie Commissaire enqueteur,

Afin d'appuyer les arguments centre Ie projet de SCOt en I'etat, je me fonde sur les 4 grands principes qui
fondent une gouvernance de quaiite et qui auraient du structurer la reflexion/ et ia strategic :

I/ Resiliente : a I'heure ou Ie changement climatique n'est plus un vague concept porte par quelques huriuberius,

que les instances internationa!es scientifiques demontrent chaque jour les degats qu'il provoque, que I'Etat fran^ais a

mis en place un plan national d'adaptation au changement climatique cense apporter une strategie coherente dans

ies territoires, ce projet de SCoT en I'etat n est absolument pas a la page. La vision porte par les eius n'est pas

rassurante du tout, preuve en est:

o Le chapitre sur i'eau est relegue a quelques vagues considerations quand I'on sait que la secheresse

devient recurrente ; et que sans solution pour maintenir cette ressource indispensabie en etat, on ne

pourra pas tabier sur I'accueil d'une nouveile population pourtant envisagee?

o Aucune reelle ambition sur Ie developpement des energies renouvelables, alors que de nombreux

travaux prospectifs (Ademe 2050...) ont demontre que cela etait porteur de tres nombreux nouveaux

emplois, Ou est ['ambition de faire de ce territoire un laboratoire de projets novateurs ? Le DOO p.77

indique « viser i'autonomie energetique, quand ie PADD indique dans 25 ans (2050):100%

d'energies renouvelables ». Get horizon est trop tardif par rapport aux enjeux du moment/ il aurait

faliu accentuer Ie trait en rendant obligatoire (et non pas uniquement incitatif« !es documents

d'urbanisme promouvront... » cf. prescription n°73), li aurait fallu aussi determiner des paliers pour

demontrer une trajectoire voiontariste, et surtout savoir d'ou on part, mais Ie diagnostic, pourtant

cense fournir i'etat des iieux, ne reprend lui, aucune des dernieres donnees disponibles en matiere

de consommation/production d'energie. De plus, I'argument du projet LIFE « Let's Go % four

planet » ne suffit pas, i[ ne concerne qu'une poignee de personnes. Ce n'est pas un ievier suffisant,

Le SCOT aurait du succeder ou du moins etre mene en meme temps que i'edification du Plan Climat

Air Energie, ce dernier, malheureusement inexistant, alors qu'il est rendu obligatoire par la loi

depuis...2018. Cinq ans pour se decider d'en faire un ! De plus, ies « nouveaux SCoTs » valent

dorenavant « plan dimat » depuis 2022 par une ordonnance legislative, Le projet de SCoT ne

demontre aucune volonte reelle d enrayer les impacts du changement climatique, et d'assurer Sa

necessaire adaptation^ car derriere les mots ecrits vertueux, Jl y a une intention de continuer a faire

comme avant....

o Sur la necessaire reduction des gaz a effet de serre. Ie chapitre energie/ air climat est Juste encore

aborde. l/argument que Ie Plan Climat Air energie temtoriai assurera ce volet est factice, car les

contournements routiers et les infrastructures routieres et commerciales qui semblent les seules

voies de developpement possibles, aucune exploration d'un avenir durable et souhaitabie. Le mot

« effet de serre » est cite une fois dans !e diagnostic; une fois dans Ie DOO et 3 fois dans ie PADD,

seulement, comme pour les energies renouvelables/ aucun objectif chiffre n'indique Ie chemin

souhaite ; et en filigrane les bonnes intentions sont annulees car on ne sait ni d'ou on part ni ou on

veut aller en !a matiere.

2, Participative et transparente : la notion de participation du public est ecartee dans ce projet/ 2 petites reunions

pubiiques en juin (meme si ie dossier de consultation demontre qu'i! y a eu beaucoup de reunions, d'articles presse,

les references ne sont pas datees, et ijon se rend compte que la piupart ont eu lieu avant 2020 ! ) pour un territoire

aussi vaste et des enjeux de cette nature sur Ie cadre de vie, ne suffisent dairement pas. fon connait les difficultes

d'eEablissement de ce document, si les elus avaient ete volontaires sur les sujets d'avenir, ils en auraient fait une large

pubiicite, ils en auraient ete tiers, sauf que ia, on a I'impression que des chases sont cachees, camouflees. Par

exemple, se glisse un projet de contoumement a Beaugency qui pourtant n'est pas cite dans revaluation



environnementale, au contraire de celui de Meung, de nouveau sorti des cartons/ mais lui, repris dans revaluation

environnementale !

Aussi, chercher des choses volontairement cachees dans un tel document demande beaucoup de discernement, une

comprehension technique et une vision d'ensemble, Le SCOT devrait etre coherent, c'est-a-dire que Ie DOO doit

prevoir des prescriptions en phase avec Ie PADD, a partir d'un diagnostic fiable et pertinent.

Or, il est flagrant quand on fait une recherche sur la seule zone Actiloire a Beaugency, qu'il n'y a aucune coherence

entre tous les documents. Par exemple : Actiioire apparait dans Ie diagnostic pp. 116 et 165, et dans Fatlas des zones

d'activites p.14 comme surface disponible/ puis elle disparaTt: n'est pas presente dans Ie DAACL, N1 DANS

L'EVALUATION ENVIRONNEMENTALE !

D'ailleurs comment se fait-il que dans ie DOO prescription 67 p. 70, il y ait un potentiel de lOha ? comment a-t-il ete

calcule, quand ies dernieres donnees disponibles ENAFfournies parTOPOS ne sont pas exploitees.

3, Efficace : mobilisant toutes les ressources utiles a la mise en oeuvre

Le diagnostic n indique pas les communes situees dans Ie perimetre rapproche de la centrale nucleaire, pourtant

c'est un risque a prendre en compte pas du tout anodin, quand on sait ies difficultes de refroidissement qui seront

liees a une secheresse recurrente.

Letat initial de I environnement aborde la quaiite de 1'eau sous I'angle des directives europeennes. La directive cadre

sur I eau (DCE qui concerne les masses d'eau souterraines et les masses cTeau superficieHes), et les directives nitrates,

pesticides, et eutrophisation. Or, en ce qui concerne la traduction de la DCE pour Ie bassin Loire Bretagne, Ie

nouveau SDAGE 2022-2027 aurait du etre repris en compte. Par exemple p. 20 de Fetat des lieux de I'environnement,

I'etat chimique des eaux souterraines indique concerne Ie SDAGE 2012-2017.

Et p.30 I etat ecologique des cours cTeau differe de celui Indique dans Ie SDAGE 2022-2027 ou les masses d'eau sont

qualifiees en 2020:

Tableaux de f^tat del mail el d'tau
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Demontrant une situation plus degradee que dans Ie SDAGE precedent.

Toujours au sujet de la fiabilite des donnees exploitees dans fe diagnostic et I'etat des lieux de

I'environnement, les informations n'ont pas ete mises a jour.

Voire meme/ les donnees sur Ie fancier devant etre utiles a I'elaboration d'une strategie de moindre

consommation de I'espace, ont ete occultees sur la periods 2016-2023 ou pourtant [a consommation

fonciere, du moins sur Beaugency a ete la plus importante de la decennie. Cela n'est ni « conforme », ni

« compatible » avec la regle n°5 du SRADDET, ce d'autant que les donnees sur Ie portail national de

I'artificialisation fournissent une serie 2009-2020 et que les donnees nationales SITADEL (2021 et 2022}

completent cette serie.

Le tableau p. 165 du diagnostic sur les hypotheses d'utilisation theorique des espaces potentieilement

mobilisables pour I'urbanisation au sein de la tache urbaine principale indique 16 dents creuses a Beaugency,

or, dans I'atlas de la tache urbaine, on ne voit pas apparaitre ces dents creuses. Ou sont-elles ?

4, Ouverte: bien que les documents soient sur Ie site internet, Jl faut savoir s'y retrouver pour un neophyte, C'est un

dedale et aucune Ariane pour nous sauver! Par ailleurs, Ie site internet n'est pas securise.
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Comment s'y retrouver quand I'armature des rubriques n'a pas ete reprise

mettant en avant les elements sur lesquels asseoir les retours du public (rubrique « elements du SCOT

arrete »), quand la rubrique « diagnostic » montre celui etabli en tout debut de demarche (2014) ? La

version du PADD integrant les remarques et propositions (version du 20 avril 2022) est elle la meme que celle
que 1'on retrouve dans la rubrique « elements du SCOT arrete » ?

revaluation envlronnementale de la MRAE a ete accordee de maniere tacite, or, 11 sembie qu'eiie ne porte
pas sur Ie terntoire du PETR LOIRE-BEAUCE, puisqu'elle est nommee sur Ie site de la MRAE :

Revision du SCoT de la CC Pays Loire Beauce (45)

Dossier 6tudi6 a la demands du PETR Pays Loire Beauce (Loiret)
Absence d'avis du 30 decembre 2022 - publi^e Ie Gjanvier 2023 / 2022-003882
2023ACVL4



Les remontees du public seront-elles connues par tous en temps et en heure ? (les enquetes publiques dans

Ie cadre d'autorisation d'exploiter des ICPE par ex, enregistrent les contributions du public et les rendent

disponibles a la lecture). La capture cTecran prise Ie 25 avril llhl2 suivante ne montre qu'un seu! retour, or

nous avons note d'autres contributions Ie 22 avril qui n'y apparaissent pas encore.

s
I YOU! (leiki Ai<ui-l > Lc SCm i Otsens'Kins Sl ismiiilin's dn ^iy;c(i)uisnir?rFiuSla Ful>°qiiil

Obseiviitiois et propositions du public - t'tKiuete public
SCoT
C&f^Ti^ in^q^ i raTlicF& 4 tie \s.frvJ[f: portal sur lof93nFi3'ton^ refiqu£!e [;utj^u-?(Tu SCOT
l-Js o tj? t? r»'^ Liiin s ^t pr<?p</s 1^;n(- (in put ^ lr?iri^^'i<^^ p^r fnnm(1r^i^<~T^n<]Li<- SGDlc^'nsulEdt.l^s

5uileEreKi:erre]duPCTR

^ !,\~^r3()^ I A55w:i^:in ['(?i3U^Lni:7 b-liin 1,1 CLJJI. L'n^ ^•> iLih"!

Sur ie fond= Implications a Beaupencv Qui suscitent des remarques

La tache urbaine, en depit d'une methode TOPOS bien etablie (10 etapes) n'est pas appiiquee de maniere homogene

par les communes. L'atlas de la tache urbaine a une echelle telle qu'JI est impossible de voir precisement en quoi

cette methode a pris en compte les zonages naturels.

Comment ont ete pris en compte !es zonages du PLU concemant Beaugency ? Le PLU de Beaugency sur Ie site

internet de la ville n est pas date, et les zonages Nd et Aui, voire les EBC -espaces boises classes sont fondus dans la

tache urbaine ? Quid du devenir de ces espaces ? Ie parc Therese Cherrier est aussi dans la tache urbaine, a-t-il

vocation a devenir urbanise ? Comment se fait-il que Ie site dasse y ait ete pris en compte a Meung et pas a

Beaugency ?

- la frame verte et bleue regionale (SKCE)/ pourtant obligee -regle n°36 du SRADDET- n'est pas prise en compte en

particulier a Beaugency-
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lci, SRCE
reglementaire .^
(objectif .3 du
PADD)

« preserver les
continuites
ecologiques »

Pourtant la tache
urbaine n'exdue
pas ces 61ementssr
patrlmonlaux Non
contomne & la
R6gte no36 du ^.
SRADDET

data.centrevaldeloire.fr Trame vert^/et bj^u^ SR
locale /.1

- la frame verte et bleue locale (TVB) n'est pas du tout consideree, cela enfreint les regles 38 a 40 du SRADDET, du

moins sur Beaugency.

lci la trame verte et
bleue locale
identifi6e par des
expertises
scientifiques comme
potentiel lnt6ressant
au niveau local et
que la tache urbaine
a pourtant
totafement exclu

(r6gle n° 38 A 40 du
SRADDET)

<&3) DATA,

En tant que citoyenne,

Je demands de surseoir a ce SCOT en I etat pour tous les problemes methodologiques sus-cites et de faire en

sorte qu'un nouveau SCOT soit etabli, plus en phase avec les enjeux (majeurs) d'adaptation au changement

climatique et aux risques de toutes natures qu'il majorera.

D'integrer dans la tache urbaine, la trame verte et bleue locale, notamment sur les zones humides dont tous

les scientifiques s'accordent a dire qu'elles sont indlspensables au bon fonctionnement des ecosystemes et

que la survie de I'humanite depend du maintien des infrastructures naturelles (forets, cours d'eau...} traduite

dans les trames.



Que ce SCOt s'inspire des SCOTs les plus recents qui montrent une volonte des elus d'integrer aussi la trame

blanche e£ la trame noire, et la trame marron (les sols, notamment urbains)

De faire en sorte que les dernieres donnees disponibles sur Ie foncier soient bien prises en consideration

De faire en sorte que ce SCoT prenne en compte les enjeux majeurs de qualite des eaux et soit coherent avec

Ie nouveau SDAGE Loire- Bretagne,

De faire en sorte que les outiis d'aide a la decision qul ont ete mis en oeuvre par TOPOS (operateur pour ce

SCoT) sur les Tlots de chaleur et de fraicheur et sur ]e Geoportail de 1'IGN (irrigue I'ensemble du document,

ce qui rassurerait ies habltants et conforterait Ie role des elus dans leur construction d'une vision d'un avenir

souhaitable qui, avec ce document en I etat, n est pas du tout probant.

SOURCE TOPOS Fraicheur agence urba Orleans

SOURCE TOPOS agence rfuiUansmc Oi;<a



Geoportail theme occupation des sols - 2015
Taux d'imperm6abitisation des sols et carte des sols a gauche
Et a droite taux de couvert arbore
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F. Naizot


